
令和３年 6 月 啓北小学校ＰＴＡ三役・プロジェクトリーダー 

令和３年度 啓北小学校 ＰＴＡ活動アンケート 結果報告 

 

 

 

 

〇 お⼦さんの学年・組を教えてください。（兄弟がいる場合は，複数回答をしてください。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q１ 今後の PTA活動で，どのような活動をしてみたいですか。（複数選択可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・子どもの学習に関するサポート（４４件），特別授業の開催（３８件），保護者同士の交流（２６件），

本の読み聞かせや図書室の活動（２１件）の順で，回答が多い傾向が伺えました。 

・子ども達が，普段経験できない特別なイベントへの期待も高いですが，一方で，日常の学校生活の支え

となる活動への参加希望も多数ある傾向が伺えました。 

 への参加希望が 

〇アンケート実施期間 令和３年５月１０日（月）～５月１７日（月） 

〇アンケート回答者 １２７名（回答率 ３７．６％） 

子どもの学習に関するサポート（教材作りなど） 

コロナ対策に関わる作業手伝い（朝の健康観察，校内の消毒など） 

広報活動（行事の写真やビデオ等の記録，PTA ホームページなど） 

特別授業の開催（理科実験教室，宇宙に関する授業など） 

本の読み聞かせや図書室の整理など 

保護者どうしの交流（PTA レク，ヨガ講座など） 

どれにも該当しない 

複数団体がこれまで担ってきた活動のお手伝いをしてみたいです 

参加不可能 

ない 

ありません 

特になし 

特別授業では感染に関しての授業等 

自営業なので空いている時間がほぼないです 



 

Q2 今後，PTA 活動に参加する場合，どの程度の頻度で参加することができますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q３ 今後，PTA 活動に参加する場合，参加可能な時間帯を教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q４ 今後，PTA 活動に参加する場合，参加しやすい⽇（曜⽇）を教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・活動への参加頻度（Ｑ１）については，｢年に１～２回（６４．６％）｣，参加が可能時間については｢夕方

以降（３８．６％）｣，参加しやすい曜日については｢平日（５０．４％）｣が高い傾向が伺えました。 

・参加が可能時間帯，参加しやすい曜日については，同一回答に集中せず，分散している傾向が伺えました。 



 

Q５ 今後の PTA 活動について，ご意見がありましたら記入してください。（自由記述） 

 

・今、大人と子供が一緒に活動することは叶いません。それでも子供達が暗くならないことを考えて、大人が取

り組んでいきたいと思います。大人の製作を子供が使うとか。案を出せるだけだして、ひとつでも形にしたい

と思います。 

・お疲れ様です。できる限りの範囲でお手伝いしたいと思います。 

・町内会の子供会との協力をもっと持って頂きたいです。 

・コロナ禍でなかなか出来ないことが多いですが、前向きな検討で進めて頂きたいと思います。 

・様々な制約がある中ですが、どの方も活動に参加できるよう多様な選択肢を作っていただければありがたいで

す。 

・少年団の送り迎え、当番に当たってない日なら、参加可能です。 

・どんな企画でも、わくわく楽しみです！！ 

・よろしくお願いします！ 

・見守り隊ですが、週に２回だけ見守る事の意味がいまいちわかりません。その時間を他の事に当てた方が良い

と思います。秋の銀杏の清掃など(臭いが凄すぎます…) 

・イベント少なくても良いです 

・皆がまんべんなくやる事にした方がいいと思います 

・PTA は任意加入の組織なので，加入しない選択肢もあるべきですし、加入しないことによる不利益もないは

ずです。加入しないという選択肢を用意しないというのは手続きとして正しくありません。学校に関与するボ

ランティア組織は PTA だけではありません。水曜きっずや土曜寺子屋など PTA に加入しなくてもボランテ

ィア活動はできます。集まった意見は要約でも構わないから全て公表してほしいです。また，それに対する

PTA会長の回答も公表してほしいです。 

・特にございません。新たな試み、お疲れ様です！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【今後に向けて】 

 今回のＰＴＡアンケートにおいては，会員の方から，貴重なご意見をいただきましてありがとうござい

ました。昨年度から，新型コロナウイルス感染症対策のために従来通りの取組みを進めることが難しい

中，今後の活動の方向性を導いていく大変貴重な資料となりました。 

 皆様方から頂いた意見をもとに，今後，次の３点について，三役・プロジェクトリーダーを中心に検討

を進めていきます。 

 

① 現在のＰＴＡ活動の見直し 

  昨年度までのＰＴＡの活動をおさらいして，ＰＴＡ加入のあり方や取組内容の検討を行います。 

 

② 学校に関わる複数団体の連携 

  学校に関わる複数の団体（見守り活動，水曜日きっず，お話しの会，生涯学習委員，啓北ネットワ

ーク委員会 等）からなる「コミュニティ・スクール協議会」とＰＴＡの関わりや位置付け等につい

て考えます。 

 

③ 対話実行型の活動の推進 

  アンケート等を活用しながら，会員からの意見を収集し，それらをもとに活動方針を会員に明示す

るなど，「情報収集」と「情報発信」を大切にした対話実行型の活動をめざします。 

   


